

► Te lo contamos fácil



El Gobierno de Aragón presenta los presupuestos para 2024

Ángel de Castro



El Gobierno de Aragón cambió después de las elecciones autonómicas de mayo.

El anterior Gobierno de Aragón estaba formado por 4 partidos políticos: PSOE, Chunta, Par y Podemos.

Ahora gobiernan en Aragón el PP y Vox.

Esta semana, el nuevo Gobierno de Aragón ha presentado sus primeros presupuestos.

En los presupuestos, el Gobierno calcula cuánto dinero tendrá al año que viene.

Por ejemplo, se calcula cuántos impuestos pagarán las personas y las empresas.

En los presupuestos, el Gobierno también explica en qué gastará el dinero.

Primero, el Gobierno de Aragón ha presentado un proyecto para los presupuestos de 2024.

Después, los partidos políticos debatirán ese proyecto en las Cortes de Aragón y podrán



Cuentas para 2024. Jorge Azcón presentó sus primeros presupuestos junto a los consejeros de su Gobierno.

dar sus ideas.

A finales de año, los diputados de las Cortes de Aragón votarán a favor o en contra del presupuesto para 2024.

El presupuesto de 2024 será el mayor que ha tenido Aragón en toda su historia.

El Gobierno de Aragón contará con

con 8 mil 546 millones de euros para el año 2024.

Más de la mitad del presupuesto se dedicará a gasto social.

El gasto social es el dinero que se dedica a sanidad, educación y servicios sociales.

Se dedicará bastante dinero a los grandes proyectos anunciados por

el presidente Jorge Azcón.

Por ejemplo, 5 millones irán para el nuevo estadio de La Romareda, 80 millones para mejorar las carreteras o 75 millones para mejorar las pistas de esquí del Pirineo.

El Gobierno de Aragón rebajará algunos impuestos, como los que se pagan al recibir una herencia o en la declaración de la renta.

Protestas contra los acuerdos del PSOE

Este domingo, el PP ha organizado manifestaciones por toda España.

El PP protestará por los acuerdos del PSOE con los partidos políticos independentistas catalanes.

El PSOE quiere volver a gobernar en España.

Para poder gobernar, el PSOE necesita el voto a favor de otros partidos.

Los partidos catalanes exigen al PSOE una ley de amnistía a cambio su voto.

Una ley de amnistía sirve para

perdonar a personas que han cometido delitos.

Los partidos catalanes quieren la amnistía para las personas que participaron en los actos del año 2017 para pedir la independencia de Cataluña.

Muchos españoles están en contra de la amnistía, sobre todo los que votan a Vox y al PP.

Esta semana ha habido protestas delante de las sedes del PSOE en varias ciudades.

Algunas de estas protestas han sido violentas.



En Zaragoza. Protesta ante la sede del PSOE.

Zaragoza cambiará las normas para circular

El Ayuntamiento de Zaragoza prepara una nueva norma para circular por la ciudad.

La norma se llama ordenanza de Movilidad.

Antes de aprobar la norma, el ayuntamiento preguntará a los zaragozanos qué opinan sobre los patinetes eléctricos.

Por ejemplo, preguntará sobre la edad mínima para circular en patinete eléctrico o si hay que usar casco.

La ordenanza cambiará también las reglas para circular en coche por el centro de la ciudad.

Aragón gana 10.295 habitantes en un año

La población de Aragón lleva más de 2 años sin dejar de crecer.

El 1 de octubre, en Aragón vivían más de 1 millón 356 mil personas. Son 10 mil personas más que un año antes.

Aunque nacen pocos niños, la población crece porque vienen a vivir más extranjeros.

El 1 de octubre, vivían en Aragón más de 196 mil personas extranjeras.

El colegio de Caneto tendrá que cerrar

El Gobierno de Aragón ha ordenado cerrar la escuela de Caneto, un pueblo de Huesca.

El Gobierno de Aragón dice: este centro no cumple las normas de seguridad de los colegios.

Los 21 alumnos de la escuela de Caneto irán al colegio de otro pueblo llamado La Fueva.

Las familias de los alumnos protestan porque La Fueva está a 40 minutos en coche por carreteras peligrosas de montaña.

Las familias prefieren que sus hijos sigan en la escuela de Caneto.

Javier Cebollada / Efe